

Schaurig schön

# Halloweenhaus in Gefrees

## Wo?

In Gefrees im Landkreis Bayreuth spukt es im Keller eines ehemaligen Autohauses. Dort ist nach mehrmaligem Umzug heuer das Halloweenhaus des BRK Kreisverbandes untergebracht. In acht Zimmern mit elf Stationen gilt es, verschiedene Aufgaben mit Grusel-Faktor zu lösen. Besucher und Besucherinnen brauchen ungefähr eine Stunde, bis sie alle Stationen durchlaufen haben.

## Was?

Der Weg durch das Halloweenhaus führt jedes Jahr durch andere Welten, seien es die sieben Weltmeere oder die Unterwelt. Mal müssen die Besucherinnen und Besucher ein gruseliges Spiegellabyrinth durchqueren, mal den Ausgang aus der Walhalla der Wikinger finden. Ähnlich wie bei einem „Escape-Room“-Spiel öffnet sich die nächste Tür erst dann, wenn ein Rätsel gelöst worden ist. So mussten die Teilnehmenden schon mal als Crew auf einem Geister-Piratenschiff anheuern und eine Fährfahrt über den Styx überstehen.

## Wer?

Das Team um *Daniela Neudert*, Kreisbereitschaftsjugendwartin des BRK Kreisverbandes Bayreuth, schmückt jedes Jahr zu Halloween ein Spukhaus, um Besucherinnen und Besuchern das Gruseln beizubringen. Unterstützt wird sie von den Mitgliedern der BRK Bereitschaft Gefrees und dem Jugendrotkreuz Bayreuth, denn es steckt sehr viel ehrenamtliche Arbeit und großes Engagement dahinter. Anfangs haben die Ehrenamtlichen alles selber bezahlt, ob Schminke, Kostüme oder Kulissen. Mittlerweile haben sie einige Sponsoren gefunden, die das schaurig-schöne Projekt unterstützen.

Besucherinnen und Besucher in Walhalla bei den Wikigern

Der Schauspielercast von Halloween 2023: das Weltengefängnis

brandwacht 5/2024

## Wie?

Gemeinsam mit den Jugendleiterinnen und Jugendleitern des BRK Kreisverbandes hat die Jugendwartin Daniela Neudert vor sechs Jahren überlegt, was sie zu Halloween veranstalten könnten. Aus der anfänglichen Idee einer Halloween-Party entstand dann ein Escape Room bzw. Spukhaus. Denn eine der Leiterinnen besaß ein leerstehendes Haus, das saniert werden musste und sich daher als Spielort anbot. Damals schlüpfen sechs Darstellerinnen und Darsteller aus den Reihen des BRK in verschiedene Rollen, mittlerweile sind es fünfzehn. Verkleidet als Piraten, Hexen oder Werwolf spielen sie verschiedene Szenen vor. In diesem Jahr wird unter anderem Rumpelstilzchen zum Einsatz kommen und auch das Haus-Maskottchen ist wieder dabei: Ein Darsteller im Skelett-Kostüm, der sich im ganzen Haus bewegt und die Besucher und Besucherinnen wahlweise erschreckt oder ihnen behilflich ist.

## Wann?

Das Halloweenhaus ist am **31. Oktober** und **2. November 2024** geöffnet. Geeignet für Kinder und Jugendliche mit starken Nerven, dasselbe gilt für Erwachsene :-). Wenn Daniela Neudert beim Einlass merkt, dass eine Gruppe etwas ängstlicher sein könnte, dann lassen es die Darsteller weniger krachen. Ansonsten kann es ganz schön gruselig werden. Aber am Ende gehen die Besucher und Besucherinnen stolz hinaus, weil sie alle Aufgaben gemeistert und die Mutprobe überstanden haben.

## Warum?

Das Halloweenhaus ist ein Angebot für die BRK Jugendgruppen sowie für Vereine aus dem Ort und andere interessierte Kinder, Jugendliche und Erwachsene. Entstanden ist die Idee 2018, um für die Jugendlichen ein attraktives Angebot zu schaffen. „Gleichzeitig ist es eine gute Werbung für unser Ehrenamt und um Jugendliche auf das BRK aufmerksam zu machen“, sagt Daniela Neudert.

Daniela Neudert

Besucher im Weltengefängnis

Bilder: Daniela Neudert, BRK, David Heidenreich, memorystockphoto, adobeStock.com